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MATUTINA RADIO 
Martes 6 de mayo de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. En junio se espera que el IFE tenga la infraestructura suficiente para monitorear que los 
anuncios de radio y televisión cumplan con la normatividad y las reglas que se establecen para los 
partidos políticos. El vocal ejecutivo de la junta local del Instituto, Jesús Lule Ortega, comentó 
que se pretende evitar que se presenten campañas negras durante la época electoral. (MR) 
 
Poco más de 100 personas fueron las que se dieron cita para celebrar el aniversario 19 de la 
fundación del partido de la revolución democrática, partido que debe ser reestructurado, según dijo 
el dirigente estatal, Pablo González Loyola, ya que aseguró, una crisis de dirigente no honra 19 
años de esfuerzos. (EL) 
 
Cabeza. Al cumplir 19 años de su fundación, el PRD no ha llegado a la transición democrática para 
la cual fue fundado, reconoció su presidente, Pablo González Loyola Pérez. Sin embargo dijo 
que con este partido se logró abrir los gobiernos a todas las fuerzas políticas. (MR) 
 
Pablo González Loyola informó que dejará su periodo como dirigente estatal del PRD, hasta que 
se solucione quién es el  presidente nacional del partido. Así mismo González Loyola, declaró 
desconocer al dirigente nacional en calidad de interino Guadalupe Acosta Naranjo. (EL) 
 
Cabeza. El dirigente del PRD, Pablo González Loyola Pérez dijo no reconocer a Guadalupe 
Acosta Naranjo, como presidente interino del partido, debido a que la elección no tuvo el número 
de consejeros necesarios para contar con el quórum requerido. (MR) 
 
Cabeza. La comisión nacional de garantías y vigilancia tiene un plazo de 48 horas para resolver la 
situación de las impugnaciones realizadas en algunas entidades, entre ellas Querétaro, aseguró el 
diputado del PRD, Martín Mendoza Villa, quien reiteró que Pablo González Loyola Pérez debe 
entregar ya la dirigencia estatal. (MR) 
 



Cabeza.  El diputado Martín Mendoza Villa, dijo que Pablo González Loyola, aun dirigente 
estatal del PRD, no podrá ya fungir su cargo hoy, ya que le pese a quien le pese, de acuerdo al 
consejo nacional habrá ya dirigente a primera hora del miércoles. (EL) 
 
LEGISLATURA 
 
SECCIONES 
Pablo Vargas Gómez comenta que ayer se conmemoró la libertad de expresión y la ONU recordó 
que subsisten límites a esta libertad y el peligro para los profesionales de esta actividad.  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La calidad es producto del esfuerzo diario que hacemos en la búsqueda de ser mejores, dijo 
Roberto Ruiz Rubio, presidente del grupo Fomento queretano, al recibir el primer lugar nacional 
de calidad 2007, por la planta de refrescos Victoria. Destacó que dicho reconocimiento abre la 
posibilidad de comercializar refrescos Victoria a nivel nacional. (MR) 
 
Consolidar a Industrias plásticas Victoria como un centro nacional de inyección de plástico e 
incrementar el espacio físico de las instalaciones, son los retos que esta empresa tiene para los 
próximos dos años. Arturo Hernández Huerta, director general, resaltó que se espera 
incrementar la plantilla laboral en al menos 10%. (MR) 
 
Cabeza. Se confirmó la visita del Secretario de turismo, Rodolfo Elizondo, para el jueves 8 de 
mayo, anunció Esther Carboney Echave, Secretaria de turismo, quien refirió que se espera que 
el funcionario se reúna con el gobernador t con empresarios del ramo. También visitará Bernal para 
inaugurar las fuentes danzarinas. (MR) 
 
Cabeza. Durante este puente vacacional se logró una ocupación hotelera de 75%, manifestó el 
presidente de la comisión de turismo del congreso local, Miguel Martínez Peñalosa, quien 
resaltó que Querétaro continúa siendo un destino atractivo. (MR) 
 

SOCIEDAD 
La grandeza espiritual del hombre se muestra en sus valores y virtudes, en los obstáculos que le 
presenta la vida y en no desconfiar en medio de la desgracia, aseguró el teniente coronel de 
artillería, diplomado de estado mayor, Armando López Esquivel, en el marco de la ceremonia del 
5 de mayo. (EL) 
 
Ayer el Obispo de Querétaro Mario de Gsperín, celebró 19 años de haber llegado a Querétaro y el 
18 de agosto estará festejando en el estadio Corregidora, 25 años de haber sido designado Obispo. 
(MR)  
 
El Obispo Mario de Gasperín señaló que debemos ser misioneros y discípulos de Jesucristo, por la 
atracción y el convencimiento de la fe, para lograr una vida digna, comentó el obispo Mario de 
Gasperín, en la misa que se realizó en su honor, en el seminario conciliar. (MR)  
 
Cabeza. Es necesaria la construcción de dos estaciones de bomberos, una que atienda la zona 
surponiente de la ciudad y la otra en Santa Rosa Jáuregui, comentó el comandante de los 
bomberos, Carlos del Valle Rocha, quien resaltó que para ello se requieren 4 mdp. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde la zona norte de Miranda, donde los vecinos piden a las autoridades que 
arreglen esta zona. La problemática es que no hay un pavimento, hay mucho polvo y mucha gente 
se enferma de los pulmones por este motivo. No hay agua, drenaje, calles, banquetas, seguridad.  
Hay días en que los camiones empiezan a bajar desde las 10 de la mañana y empieza el polvo. 



Tienen 10 años que no se ha les podido atender y urge, porque hay muchas familias que viven en 
ese lugar y muchas necesidades  que también se expresan de manera cotidiana. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Debido a una reingeniería en las rutas, el programa de separación de basura no ha presentado 
crecimiento alguno, reconoció el Secretario de servicios públicos del municipio, Juan Alberto 
González Arce, quien resaltó que el esquema se aplica actualmente en 32 colonias. (MR) 
 
Aunque por ser puente largo se esperaba gran afluencia en el parque Alfalfares, las expectativas 
una vez más no fueron superadas, según Juan Alberto González Arce, secretario de servicios 
públicos municipales, quien aseguró que la afluencia fue como la de un día normal. (EL) 
 
Entrevista. Héctor Hugo Bravo, integrante ciudadano de la comisión de transparencia del 
municipio de Querétaro, comenta que la transparencia es una forma de educación, es una manera 
de ser de los individuos, tanto como funcionarios, como ciudadanos. Si no se transparentan las 
actividades, se dice que actúan en lo oscuro; las cosas deben ser claras y de frente en las 
administraciones públicas. Se busca principalmente  que muchos de los trámites sean más 
impersonales, que sean a través del internet y que no haya favoritismos por ser conocidos. La 
comisión de transparencia en el municipio de Querétaro sirve para que casi no haya información 
restringida, que haya gente que quiera participar, opinar y hacer algo propositivo para el desarrollo 
de Querétaro y que se pueda incorporar a esta comisión de transparencia. Invita a la ciudadanía 
para que se inscriban a la nueva comisión de transparencia, antes del 14 de mayo,  se pueden 
comunicar al  238 7700 extensión  7350, para solicitar cualquier información de cómo pueden 
participar e incorporarse a esta comisión con cargos honoríficos. (EL) 
 
Cabeza. Cada año va aumentando la cifra de personas que asisten a los espectáculos culturales que 
se realizan en la ciudad y que pudiera ir alrededor del 14% en los que se realizan al aire libre, 
señaló Manuel Cedillo Cabrera, director del instituto municipal de la cultura. (EL) 
 
Queja. En Prolongación tecnológico se hacen trabajos de reencarpetado, pero afuera de la escuela 
José Vasconcelos hay una mega coladera causando problemas que dañan los coches. La señora 
Matilde de Candiles, denuncia que pusieron tope tras tope en la avenida Candiles y además no los 
pintaron. La gente sigue asentada en la rivera del río El Pueblito, donde ya levantaron los tirantes, 
pero también está lleno de basura. (MR) 
 
Entrevista.  Germán Borja, Presidente Municipal de Corregidora, comenta que hay un programa 
para atacar el crimen organizado, en conjunto y coordinadamente, el 066 cuando es en Corregidora 
se atiende directamente, el 089 de denuncias anónimas y funciona en todo el estado. Esto es muy 
bueno porque así la gente no tiene miedo a denunciar. Es muy importante que la ciudadanía 
participe y llame al 066 o al 089. Se va a hacer una ampliación para tener más policías, ya se está 
preparando la tercera generación. En Corregidora, se requieren más espacios recreativos, más 
vialidades, mejores servicios públicos, pero se necesita recurso para hacer todo esto.  La ventaja es 
que hay una ampliación de presupuesto para comprar las cámaras de video vigilancia. Los 
ciudadanos se van a dar cuenta de que estos recursos se emplearon a favor de ellos. Una obra 
prioritaria en el gobierno es la infraestructura vial de la avenida Don Bosco; otras son la 
prolongación de la avenida El Jacal, la doble vialidad de Santa Barbará en el entronque a Huimilpan 
y Coroneo. Otra prioridad que le propuso su esposa es la unidad básica de rehabilitación. En el 
rubro vivienda Corregidora ha crecido mucho y por ello se han mantenido los controles para que los 
fraccionamientos tengan áreas verdes adecuadas, con infraestructura necesaria, para que no se 
conviertan en colonias inseguras. En una administración pasada se vendió un área verde y 
verdaderamente esto es muy molesto, porque es el futuro inmediato de Corregidora. Se ha 
estudiado y se desarrollarán 2 ejidos, el de Lourdes y el de los Ángeles, porque en Guanajuato se 
están haciendo 20 mil viviendas y afectará en el paseo constituyentes, pues cada vivienda tiene un 



coche y por ello se está analizando para ver si se logra un plan de desarrollo en los dos ejidos, 
porque ellos no van a tributar nada, todo se va a Guanajuato.  La Secretaria de finanzas de 
Corregidora, Roberta González Rocha, comenta que  hasta la fecha se ha recaudado una muy 
buena parte de ingresos; la meta anual ya se rebasó, hay transparencia y control absoluto en el 
ejercicio de los recursos. El rubro que más consume es el gasto corriente, se ha mantenido un 
porcentaje de un 30% de gasto corriente, nómina, papelería e insumos;  el 70% se va a gasto 
social, entra obra pública, servicios públicos, educación. Se tiene un presupuesto de egresos, para 
hacer caso a las necesidades del municipio. La prioridad en el gasto corriente es el ahorro de los 
insumos. Las administraciones modernas tienen que cuidar mucho sus recursos, tener gente que 
realmente sepa manejar y utilizar los recursos para efecto de que se utilicen con transparencia, de 
que haya una rendición de cuentas permanente para que la administración funcione con 
responsabilidad. (EL) 
 
La dirección de protección civil en El Marqués pretende que la reubicación del centro de control 
animal se haga en La Griega, para lo cual se requiere una inversión de un mdp, indicó Arturo 
Reséndiz, director de protección civil. (MR) 
 
El gobierno del municipio de San Juan del Río pretende invertir 6 mdp para rescatar el centro 
histórico, comenzando con la rehabilitación de banquetas y el mejoramiento de rampas para 
discapacitados. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Tras destacar que los niños de  quinto y sexto año de primaria consumen cigarros, el coordinador 
del consejo estatal contra las adicciones, Jaime Ponce Alcocer, comentó que a través del 
programa Aventura de la vida, 28 mil niños de escuelas públicas y particulares, reciben información 
sobre los daños fisiológicos que produce el tabaco. (MR) 
 
Cabeza.  Pedro González Rivas, dirigente del Consejo coordinador empresarial, quien pretende 
donar al parque Alfalfares 2 leones, no ha pedido permiso a la SEMARNAT ni a la PROFEPA, por lo 
que el proyecto queda como una idea y nada más, señaló Patricia Carrera Olea, delegada estatal 
de la secretaria de medio ambiente y recursos naturales. (EL) 
 

LABORAL 
En el ámbito nacional no se tiene previsto realizar cambios en la rezonificación salarial, los cuales 
hubieran beneficiado al Estado de Querétaro el próximo año, aseguró el Secretario del trabajo, 
Rafael Camacho Sandoval. Dijo que lo idóneo sería tener un salario mínimo único en todo el 
país. (MR) 
 
29.7% de la población, es decir, 60 mil 343 personas en el municipio de Querétaro, cuentan con un 
salario bajo, comentó el Secretario de desarrollo social en el municipio, Carlos Treviño Núñez. 
Agregó que las delegaciones que presentan mayor número de habitantes con ingresos que van de 
uno a tres salario mínimos, son Santa Rosa Jáuregui, Felipe Carrillo Puerto y Epigmenio González. 
(MR) 
 
45% de los jóvenes entre 18 y 29 años de edad en el municipio de El Marqués, están 
desempleados, señaló Sandra López Nieves, coordinadora de la bolsa de trabajo de la 
demarcación, quien anunció que se buscarán mecanismos para abatir el problema. (MR) 
 
Cabeza. La discriminación laboral en contra de las personas indígenas continúa, ya que llegan a 
ganar si bien les va, hasta 700 pesos semanales, cuando hay trabajo. Sin embargo se sigue 
trabajando para llevar este tema a las diferentes instancias y resolverlo, aseguró el diputado 
Magdaleno Muñoz, presidente de la comisión legislativa de asuntos indígenas. (EL) 



 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Fue suspendido el programa mediante el cual se pretendía implementar una tarjeta electrónica al 
interior del penal de San José el alto, que sustituiría el manejo de dinero. El Subsecretario de 
gobierno, Felipe Urbiola Ledesma, dijo que en el corto plazo se implementará un nuevo sistema 
integral, para el uso de tarjetas con chips, el cual requiere de una inversión superior a 5 mdp. (MR) 
 
Aún continúan las investigaciones en el caso de Alfonso Vega Rojo, quien fuera levantado y 
acribillado el pasado viernes. El rancho propiedad del sobrino del occiso, Jaime Gastélum, sigue 
resguardado por elementos de la PIM, al igual que las viviendas cateadas en Jurica y Juriquilla. 
(MR) 
 
Reporte en vivo desde las afueras de la casa de Jaime Gastelum en calle de Sabinos 334 en 
Jurica. Se trata de una casa más bien modesta, con respecto a las demás de la zona. No se ve 
movimiento, ni hay vigilancia policíaca de ningún tipo. (MR) 
 
Reporte en vivo desde las afueras de la casa de Jaime Gastelum en la esquina de Fray Antonio 
Monroy y San Gregorio en Juriquilla, es una casa más grande que la de Jurica, con un estilo muy 
similar. Esta casa sí tiene protección de alambrado de alto voltaje. Albañiles que trabajan cerca de 
la casa comentan que no se ha visto movimiento de la policía, ni nadie que salga o entre de la 
casa. (MR) 
 
A pesar de los actos violentos que han ocurrido en la ciudad y los alrededores y que sin duda son 
lamentables, no hay nada que indique que de forma extrema aumente la violencia, sin embargo no 
se bajará la guardia, aseguró el secretario municipal, Jorge Luís Alarcón Neve. (EL) 
 
Cabeza. En el municipio de El Marqués, no existen grupos armados, asegura Arturo Reséndiz 
Ursaiz, director de seguridad pública y tránsito municipal, quien dijo que ante los hechos que se 
registraron en la carretera Chichimequillas-Santa Rosa Jáuregui, se redoblará la vigilancia. (MR) 
 
A pesar de que el sacerdote  párroco de Corpus Christi es considerado prófugo de la justicia, no se 
le está buscando para detenerlo y presentarlo ante la autoridad correspondiente, asegura el 
Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. Dice que están a la espera 
de que se presente a declarar en el asunto que se le sigue. (MR) 
 
Como resultado del puente, se reportaron 115 accidentes vehiculares en la capital del estado, que 
dejaron 33 lesionados y un muerto, reportó el Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis 
Alarcón Neve, quien resaltó que también se tiene el registro de 19 robos de autos. (MR) 
 
El secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón Neve, reportó saldo positivo en este 
puente largo, sin embargo, dijo que hubo un muerto, 115 accidentes automovilísticos, 19 vehículos 
robados y 2 mil 195 infracciones interpuestas. (EL) 
 
Cabeza. Debido a que muchas veces los franeleros son vinculados con el robo de vehículos, Jorge 
Luís Alarcón, secretario de gobierno municipal, informó que se continúa con los operativos para 
erradicar esta actividad principalmente del perímetro del centro histórico de la ciudad. (EL) 
 

 


